

# EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 27 DE MAYO DE 1916

Nº 100

## HISTORIA DE LAS EMBRIAGUEGES

Uno de los graves males que aquejan hoy la sociedad y que ya va subiendo las escalas de la plebe para entrar a las casas de los de mediana y aun primera clase, es el de la bebida. La gente ya no se contenta con beber el agua pura y refrescante que nos da la tierra, sino que la dejan por otra más ardiente y de terribles consecuencias para la salud, la riqueza y el bienestar individual y social.

Refiriéndonos tan sólo a los males que causa la embriaguez en el obrero, en el pobre hijo del pueblo, y dejando a un lado las borracheras de los ricos, de los que pueden proporcionárselas *arrastradas*, como llaman hoy las que se pasan en automóvil, que por lo mismo son más malas por ser más públicas y más escandalosas, vamos a hacer unas sencillas reflexiones pero muy prácticas, en las que los aficionados al licor, ya sea amarillo o blanco, puedan ver su retrato y el de su familia.

Mirad la casa del desgraciado que es víctima de ese vicio tan denigrante. ¡Qué cuadro más triste! Una mujer desgreñada, pálida y flaca como la estatua del hambre, con el humor de la desesperación pintado en el rostro; unos hijos rotos, desarrapados y discolos; una cocina apagada y fría, donde no se enciende otro fuego que el de la discordia; el abandono, en fin, por todas partes. ¿Queréis saber la causa?

Mirad aquel hombre que

viene medio cayéndose por el extremo de la calle. Su porte os dice cómo viene. La cara embrutecida, los ojos sanguiñosos, la ruana medio caída y embarrada; su aspecto es el del verdadero perdido. No tenéis, pues, que preguntarle de dónde viene. Ya se sabe; ha cobrado el escaso jornal de la semana, y se lo trae a su mujer; sólo que en vez de traerlo en el bolsillo lo trae en el estómago.

Los vecinos socarrones salen a las puertas a reírse de él y a echarle algunas pullas, a que él contesta con blasfemias escupidas más bien que pronunciadas por aquella boca desconcertada.

Al beodo basta a veces una sola palabra para enfurecerlo, y esta palabra no falta quien se la diga. Los amigos, los vecinos y aun los muchachos lo encuentran aparente para reírse de él y echarle cuchufletas.

Tal recibimiento que se le hace en el barrio acaba de preparar el ánimo del borracho, que demasiado débil y embrutecido para luchar con los burlones que le asedian, busca en su desdichada familia seres más débiles que él para descargar su mal humor. El hogar le espera, aquel hogar frío en donde unos hijos hambrientos esperan el socorro de su padre, como los tiernos pajarillos esperan en el nido el alimento suspirado, es el sitio que el borracho elige para teatro de sus proezas.

Aquel hombre desalmado, al oír de boca de su mujer la primera palabra de reproche, o si esta se calla, al ver que no encuentra dispuesta la comida, para la que él no ha llevado un cuartillo ni un grano de maíz, estalla como una tormenta sobre la cabeza de aquellos seres inofensivos, y hace llover sobre ellos los golpes mezclados con las blasfemias.

Si la esposa tiene el carácter malo y no sabe usar de toda la paciencia que requiere el caso, entonces la escena llega a ser cruel, y desde ella hasta el último niño, quizá algún angelito de pecho, salen participando de lo que les trae el amo de aquella familia, los golpes y el insulto. Tal es, con cortas diferencias la historia de todas las embriaguezes.

Para el borracho no hay familia, no hay amor, no hay religión, no hay decoro; no hay más que aguardiente.

El fruto, pues, que coge el borracho, tiene que ser proporcionado a lo que siembra. Su esposa falta de pan, y sobrada de trabajos, suele morir en un hospital; sus hijos, faltos de educación y llenos de vicios, que aprendieron de su padre, tal vez en un presidio; él, consumido por el vicio y por la miseria, suele dormirse en una borrachera habitual, para no despertar jamás, o mejor dicho, para despertar en el infierno.

H. S.

Convencido al fin de que no podía librarse de su oportunidad, fingió rendirse, tomó la taza que le ofrecía y arrojó el contenido al rostro de la religiosa.

Esta piadosa Hermana se alejó sin murmurar; pero al cabo de algunos instantes reapareció a la cabecera de la cama del enfermo con el brebaje que había preparado de nuevo.

Fastidiado al extremo por una constancia que creyó obstinación, el granadero, tomó el vaso y lo rompió a pedazos, manchando el líquido los vestidos de la caritativa religiosa.

Creó esta vez que, después de semejante ultraje, ella no se expondría a volver; pero el militar no conocía sino el valor que se muestra en el campo de batalla: no tenía ninguna idea del que da la religión verdadera al alma que de veras la practica.

La Hermana se acerca por tercera vez.

—Tomad este brebaje—dijo—tomadlo, os ruego no me rehuséis esta gracia.

El enfermo no sabe si debe creer lo que oye; sin duda se ha trocado en contrición, las lágrimas se escapan de sus ojos.

—Sois un ángel—exclama. Y tomando el brebaje saludable lo bebió sin titubear.

Este hombre debió la vida a la piadosa perseverancia de la que él había tratado como a una enemiga.

Quedó reconocido a este favor del cielo, y tuvo deseos de conocer mejor la religión que inspira virtudes tan sublimes.

H.

### CUADRO EDIFICANTE

#### Un vaso roto

Una Hermana del Instituto de San Vicente de Paúl velaba a un granadero herido y peligrosamente enfermo.

Acostumbrado a la vida de campamento y al desorden de la guerra, el militar no mos-

traba ningún respeto ni a la santa Religión ni a la abnegación de su bienhechora. A menudo rechazaba con rudeza sus servicios, y algunas veces la injuriaba groseramente. La pobre Hermana oponía a sus insultos una paciencia inalterable, y acababa por vencer, a fuerza de bondad, el carácter colérico del soldado.

Un día que sufría más, presentósele la Hermana teniendo en la mano una poción que el médico había ordenado; rehusó tomarla, y como insistiese ella con dulzura, pasó a las injurias y a las amenazas. Ella le suplicó que considerase el peligro que corría y las consecuencias que podía tener su obstinación.

### AVISO

Ud. necesita un potrero de 50 manzanas, en clima fresco, con buenos abrigos, aguas inmejorables y bien repartidas, buen pasto y barato?

Puede entenderse con

José J. Benavides  
En Heredia

# BULLA CON BOMBO

Hánse fundado dos Compañías de Socorro Mutuo en San José, y se les hace una propaganda tal que en Heredia no debiera tener eco. Aquí tenemos la "Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro" que ofrece más ventajas relativamente que cualquiera de las dos citadas Compañías Josefinas.

**Pida Ud. los Estatutos y compárelos**

## Holgazanería

Al igual que en la alada República de las abejas, encontramos en la sociedad crecido nº de zánganos que quieren vivir del trabajo ajeno.

La moda va entrando y no es raro ver sin pan, personas que gozarían de envidiable bienestar si en sus manos llevaran las huellas honrosas con que el trabajo torna en varoniles las manos femeniles.

Pero nada: la ociosidad es la diosa de sus ensueños y a su sombra quieren pasar las horas de su vida.

El trabajo les inspira horror, y aunque la miseria a some su horrorosa faz por las ventanas de su casa, prefieren una vida afeminada y muelle antes que buscar en él su salvación.

Alegan unos la escasez del trabajo o la poca habilidad para el oficio que pueden conseguir. Pero nada más falso que este efugio con que encubren su pereza. El que de veras desea trabajar encuentra como hacerlo, y al empuje de un carácter varonil, no hay cosa que no se consiga.

Otros, aficionados a la vida holgada de las oficinas públicas, sin habilidades para nada, viven tras los agentes del gobierno buscando colocación y para todo se sienten incapaces menos para ser empleados. Y aquí tenemos otra fuente de holgazanería muy corriente. Quieren vivir a costa de la Nación y si no lo consiguen, más bien se mueren de hambre que decidirse a sacar de las entrañas de la tierra o de los sudores de un trabajo honrado la vida para sus hogares.

Nosotros habíamos creído que los puestos públicos eran para utilidad de la comunidad y no para el bien particular del individuo y que cuando fuera necesario se les debía aceptar, como obligación de todo buen patriota, pero nunca como medios de evadirse del trabajo.

¿No habéis visto que las aguas estancadas son el elemento en que mejor se desarrollan los gérmenes nocivos y las alimañas de toda clase y que de su superficie

se levantan vapores deletéreos que corrompen el aire, mientras que las aguas que corren son siempre cristalinas y puras?

Igual cosa sucede con los hombres: no encontraremos holgazán en cuyo corazón no aniden y germinen los vicios, como tampoco, por regla general, se encuentra hombre laborioso que no sea virtuoso.

¿Quiénes son los que andan criticándolo todo, desautorizando a los superiores, dividiendo las familias, lacerando la fama ajena, desflorando inocencias? Que respondan los hombres sin oficio. Y el mundo vicio de la impureza, ¿en quiénes se ceba y a quiénes satura de su hedionda baba sino a los zánganos de que hablamos?

Mientras que estos parásitos pasan sus horas arrellanados mirando las espirales de humo que de su pipa suben a la techumbre, está su esposa sudando por no dejar morir de hambre las perlas de su hogar; mientras que ellos recostados negligentemente apuntalan las esquinas o andan apisonando y midiendo el suelo de las calles, tienen madres que lloran y ven acortarse sus días por los sufrimientos que con su mala vida les proporcionan; mientras que reunidos en las tabernas pasan *desfaciendo* honras, murmurando de todo, hablando cosas que no se pueden decir, tienen quizás en sus casas niños que prendidos al destrozado vestido de la madre piden a gritos pan sin que haya de donde sacarlo...

La sociedad no puede sufrir holgazanes en su seno: ellos socaban fundamentos, y sus

hijos raquíticos, sucios, enfermos, con un semblante en que se pintan el hambre y la miseria, recorren las calles inspirando compasión por su estado y abominación por el de sus padres que prohibiendo la ociosidad los han hecho tan desgraciados.

Y lo peor de todo es que, *qualis pater, talis filius*: como es el padre es el hijo, y de padre holgazán saldrán hijos holgazanes. A la sombra del ocio germinarán los vicios; tras éstos vendrán los crímenes y al fin, las cárceles, los hospitales, y hasta los manicomios darán cuenta de esos hogares cuyos jefes fueron gente ociosa, enemiga del trabajo.

## Propiedades curativas del plátano

Una de aquellas maravillas de nuestra flora, está llamada a causar una reacción en el mundo de la medicina, debido al descubrimiento de las propiedades curativas que en su jugo contiene el plátano.

Se trata nada menos que del *antídoto* contra la peste blanca; contra la tuberculosis pulmonar que diezma a la humanidad sin que hasta hoy se haya podido descubrir el exterminador del terrible bacilus de Kock.

Y en efecto, dicho antídoto estaba destinado a proporcionarlo el plátano, tan fácil de cultivarlo y tan fácil de adquirir por el paciente menesteroso.

Ya algunas revistas de medicina europeas, habían dicho algo sobre el particular, aun

que no relativas al jugo de la planta que es en el que yo he encontrado tan preciosas cualidades.

Algunas pruebas llevadas al terreno de la práctica por el doctor Montero de Silva, del Brasil, fueron publicadas en el *Mensajero de Sao Paulo*, de Río de Janeiro; nos dió a conocer algunos experimentos hechos en un regular número de tuberculosos, con admirable éxito, pero parece que hacía una tintura de la planta en forma completamente diferente de como yo he hecho mis experimentos también con éxitos palpables e irrecusables.

Refiere el ilustrado facultativo que ha obtenido por medio de su procedimiento un promedio de 70 por ciento de curaciones radicales de segundo grado.

Por mi parte, e ilusionado notablemente con los muy buenos resultados de los estudios que he hecho sobre el particular y alentado en mi propósito de cooperar con mi pequeño óbolo en todo aquello que tiende a beneficiar a la humanidad, no he omitido esfuerzo en continuar mis experimentos los que hasta hoy he visto coronados del éxito más lisonjero.

Todos los plátanos contienen más o menos poder curativo; pero ninguno como el que en Méjico es más común: el plátano largo o zapalote, familia de los musáceas (musa peradiasiaca) en cuyo jugo del tronco he creído encontrar, el único exterminador absoluto del bacilus Kock, por lo menos un destructor del mismo, perfectamente comprobado.

Hace muy poco tiempo traté a una enferma en quien pude reconocer un reblandecimiento de los tejidos pulmonares; tosía constantemente; la espectoración era abundante; sudores nocturnos; fiebre elevada; flaqueza extrema y disminución progresiva del peso.

Un número considerable de médicos la habían tratado, haciendo uso de cuanto procedimiento aconseja la ciencia, y sin que ninguno de ellos diera resultado favorable; de común acuerdo los médicos de referencia, convinieron en

Farmacia del Parque

El que desee ir a la segura, visite la

FARMACIA DEL PARQUE DE GERMANN & ZELEDON

Abí encontrará el cliente medicinas puras y frescas, cordialidad y buen trato y un Farmacéutico titulado para la absoluta seguridad en el despacho de recetas. También hay para el público en general, un servicio de

REFRESCOS GASEOSOS

como los de la BCTICA FRANCESA, que son los mejores, no sólo por su baratura (c. 0.05) sino por la calidad de SIROPES.

Germann & Zeledon

que se trataba de un caso perfectamente comprobado e imposible, y resolvieron aconsejarle regresara a su pueblo, talvez con mira de hacerle menos penosa su muerte. En estas circunstancias fué cuando me hice cargo de su atención, presentándome con ello una oportunidad de probar nuevamente la eficacia del jugo de plátano.

Por medio de la compresión obtuve de una troza del tallo, determinada cantidad del jugo, que después de filtrar, hice tomar a la enferma en dosis de una copita licorera, cinco veces al día.

Pues bien, con este último tratamiento, como muchos otros enfermos tratados por el mismo procedimiento, curó radicalmente, encontrándose hoy en un completo estado de salud y rebosando de vida.

Creo que siendo tan sencillo el remedio, tan poco costoso, y nada peligroso su uso, creo, repito, que tanto los desgraciados atacados por la peste blanca, como los mismos médicos, deberían hacer estudios y experimentos como yo los he hecho, con lo cual llegarían al convecimiento de que el jugo del plátano largo o zapalote, posee cualidades tan maravillosas, y es en verdad el llamado a exterminar el bacilus de Kock.

DR. MANUEL C. IZAGUIRRE

## MINUTA MUNICIPAL

Sesión del lunes 22 de mayo

Con asistencia de los regidores don Víctor González, don Pablo Lépiz, don Santiago Rodríguez don Alberto Chaverri A., don J. Crisanto Badilla y el Secretario señor Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior dejando sin efecto el artículo 15 referente al traslado del kiosco.

2.—El regidor Lépiz informa que el señor don Ramón Montero se compromete a administrar los relojes públicos de esta ciudad por el sueldo asignado en el presupuesto.

3.—Se dió lectura al proyecto de Botiquín Municipal que se había encomendado al Doctor Badilla. Se aceptó en globo y que el Secretario dé una copia a cada regidor para estudiarlo con detenimiento y discutirlo en la próxima sesión.

4.—Se aprueba el gasto de un galón de canfín, 3 escobas y 2 docenas platos que solicita el Comandante de cárcel para aquel establecimiento.

5.—A solicitud del Presidente de la Junta de Educación don Antonio Salas y Director de Escuelas don Solón Corrales, del distrito de San Pablo, se asigna la suma de ₡ 20.00 mensuales para ayudar al sostenimiento de la co-

## — La Virgen de Mayo —

*Virgencita de mayo amorosa,  
Tierna madre del hombre y de Dios!  
Oye atenta la voz quejumbrosa,  
Que del mundo se eleva hasta Vos!*

*Que es de mayo, tu mes pradilecto,  
El encanto y la pompa invernal;  
La avecilla, la flor y el insecto  
Cantan juntos tu gloria inmortal.*

*Que es el mayo a tu amor consagrado  
De los meses del año el mejor,  
Porque en él la campiña y el prado  
Se revisten de gala y verdor.*

*De tus cultos se ocupa el cristiano  
Y con fe te dedica este mes;  
Hasta el trono de amor soberano  
Vuela el alma a postrarse a tus pies.*

*Compasiva tus ojos inclina  
A tus hijos que hiere el dolor:  
En tu seno el buen Dios se reclina  
Y tú puedes pedirle favor,*

*Por la Europa sumida en la guerra;  
Por mi patria que azota el volcán;  
Por los males que amagan la tierra,  
Mis plegarias fervientes irán.*

*Virgencita de mayo hechicera!  
Tierna madre del hombre y de Dios!  
Oye atenta la voz lustrimera  
Que del mundo se eleva hasta Vos!*

GRACILIANO CHAVERRI M.

Mayo de 1916.

cina escolar que abastece de alimentación a los niños que carecen de ella, para asistir a la escuela.

6.—Se leyó y archivó un oficio de la Municipalidad de San Rafael en que manifiesta conceder el permiso de colocación de postes que ésta había solicitado, previa condición de que le suministren el alumbrado público gratis en aquel cantón.

7.—Se leyó, aprobó y archivó el informe del Proveedor Municipal.

8.—A moción del regidor Presidente se acordó: que en lo sucesivo solo pueda retirar materiales de la Proveeduría para la Planta el señor Administrador; que sólo retire la cantidad que se va a necesitar; y que informe semanalmente el destino de los materiales retirados y los trabajos que se hayan emprendido.

9.—A moción del regidor Lépiz se acordó mandar rellenar de zacate un trecho despoblado que existe en la Plaza de Flores.

10.—A moción del mismo se acuerda: hacer los desagües en la cuesta de la Bermúdez que colinda con Santo Domingo, por cuanto ya se hace casi intransitable aquel paso; componer algunos malos pasos en el trayecto del camino que va para San Antonio y cortar un higuérón que en el mismo camino existe sirviendo de sombra para un gran fangal. Esto siempre que los fondos de cada camino lo permitan.

A las 8.45 p. m. terminó.

## El Doctor Santiago Zamora

*avisa a sus clientes y al público en general que ha trasladado su despacho a la casa que ocupaba el Centro Social, frente a don Juan Rafael Dobles.*

Heredia, mayo de 1916.

## Siguen los temblores

Justa alarma han causado los temblores de esta serie sísmica y como aún se esperan nuevas grandes sacudidas, es de todo punto aconsejable la prudencia, y para ello no hay como adquirir la **casa contra temblores** situada 50 varas al Este de la pulpería de don Justo Solís.

Para precio y condiciones entenderse con Juan José Chaverri.

## EL LECTOR COSTARRICENSE

Libro Tercero

ULTIMA EDICION

A 30 céntimos cada uno

Se venden en esta Imprenta; no consiguen a ese precio en ninguna otra parte.

QUEDAN YA MUY POCOS.

## Letra del Himno

DEDICADO AL ILMO. SR. OBISPO MONSEÑOR

Dr. don Claudio M<sup>o</sup> Volio y Jiménez

*cuya música ha compuesto*

DON CARLOS MARÍA GUTIÉRREZ

— CORO —

*Dulce Apóstol. preciso fué darle  
Vasto campo a tu inmensa piedad,  
Colocarla tan alto que al verla  
Convertida en fulgente fanal,  
Muchas almas oscuras pudiese  
Del pecado y la sombra salvar.*

— SOLO —

*¡Oh Pastor bondadoso que has sido  
Sembrador de simiente inmortal  
Y que amante cuidaste el rebaño  
Que Dios quiso a tu guarda dejar,  
Pues a grey más dichosa te envía,  
Nuestras almas tras tí volarán.*

*Sé feliz conductor de felices,  
Que Dios sabe a los justos premiar  
Y has de ver que tu noble obispado  
Arca santa y hermosa será  
En que salves tus almas queridas  
De la horrible feroz tempestad.*

J. M. ALFARO COOPER

San José, mayo 12 de 1916.

## Fiesta DE MARIA AUXILIADORA en Coronado

el domingo 28 de mayo  
de 1916.

La Asociación Salesiana canónicamente erigida en esta Parroquia, venera con sincero amor y predilección a la Santísima Virgen, bajo el amable título de MARIA AUXILIADORA. Al conmemorar tan augusto acontecimiento, hemos de prepararnos para festejarla en unión de la cristiandad y merecer de ella las gracias que necesitamos en donde mediante su poderoso auxilio se han de librar las continuas batallas contra el pecado.

La fiesta la celebraremos en esta Parroquia el domingo 28 del presente y bajo el siguiente

### - Programa -

DIA 24.—A las 7 a. m. Misa solemne y rosario a las 5 p. m. *Intención por la paz europea.*

DIA 25.—A las 7 a. m. Misa solemne y rosario a las 5 p. m. *Intención por los cooperadores fallecidos.*

DIA 26.—A las 7 a. m. Misa solemne y rosario a las 5 p. m. *Intención por los cooperadores de la Parroquia.*

DIA 27.—A las 7 a. m. Misa solemne. *Intención por los que han contribuido con sus actos piadosos y limosnas para la Fiesta.* A las 12 m. Atronaderas bombetas y repiques solemnes anunciarán la Fiesta. A las 6 p. m. Rosario solemne y a continuación predicará un padre Capuchino.

DIA 28.—A las 6.30 a. m. Misa de comunión. A las 8 a. m. Sale la procesión con la Imagen acompañada de niñas uniformadas. A las 8.30 a. m. Misa solemne de Revestidos y con exposición del Santísimo. Sermón a cargo de un Reverendo Capuchino. A las 5 p. m. Rosario solemne y colocación del Santísimo.

## INDICADOR RELIGIOSO

### Parroquia de Heredia

#### DOMINGO 28 DE MAYO

6 a. m.—Misa rezada en la Parroquia  
7 a. m. Misa cantada en el Carmen de la Orden Tercera. 8 y 9 a. m. misas rezadas en la Parroquia. 12 m. Catecismo de niñas. 1 p. m. Catecismo de niños. 2 p. m. Rosario en el Carmen. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

#### LUNES 29

6 a. m.—Primera misa de la rogación del año en la Parroquia. Misa rezada en el Carmen. 12 m. Reunión de las señoras vicentinas. 2 p. m. Rosario en el Carmen. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

#### MARTES 30

6 a. m.—Segunda misa de rogación en la Parroquia. Misa rezada en el Carmen. 2 p. m. Rosario en el Carmen. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

#### MIÉRCOLES 31

5.30 a. m.—Misa rezada en el Carmen por el padre Benavides. 6 a. m. Idem por el padre Juncy. Misa en la Parroquia de rogación, con asistencia de la Congregación de Hijas de María como conclusión del mes. 2 p. m. Rosario solemne en el Carmen—como conclusión del mes—procesión con la Virgen en el interior de la iglesia. 6.40 p. m. Idem en la Parroquia al que deben asistir las Hijas de María con su uniforme.

#### JUEVES 1º DE JUNIO

6 y 8 a. m.—Misas rezadas en la Parroquia. 2 p. m. Primer rosario del Sagrado Corazón de Jesús en el Carmen. 6.30 Idem en la Parroquia y a continuación, vela nocturna.

#### VIERNES 2

5 a. m.—Misa de la Asociación Nocturna. 6 a. m. Misa del Sagrado Corazón de Jesús. 12 m. Reunión de las hermanas y hermanos del Corazón de Jesús. 2 p. m. Rosario en el Carmen. 6.30 Rosario, plática del Sagrado Corazón de Jesús y bendición en la Parroquia.

## DE OCASION

Tomando en cuenta la mala situación que atravesamos y los fuertes temblores que nos han estado amenazando, el Taller de don **PABLO LEPÍZ e Hijos**, situado en la esquina del lado Sudeste de la Plaza de Flores, ha establecido un surtido de **CAJAS MORTUORIAS** que afrece al público, a todos los estilos y precios al alcance de todo el mundo.

Es prudente, pues, que con anticipación, cualquiera que necesite una caja o ataúd, pase a dicho taller o llame al teléfono nº 17, que de seguro le convendrá más que en ninguna otra parte.

Heredia, mayo de 1916.

#### SÁBADO 3

6 a. m.—Misa rezada en ambas iglesias. 2 p. m. Rosario del Corazón de Jesús en el Carmen. 6.30 Idem en la Parroquia

NOTA IMPORTANTE:—La Primera Comunión que estaba anunciada para el domingo 28, por motivo de encontrarse enfermo el señor Cura, ha sido postergada para mejor oportunidad.

EL MAYORDOMO

cido y estimado agricultor don Francisco Chavarría.

Nuestro pésame a su familia doliente.

### Enfermo

Desde el domingo pasado guarda cama nuestro estimado señor Cura presbítero Rojas. Lo sentimos de veras.

Que el Supremo Hacedor lo mejore pronto son nuestros deseos.

### Bienvenida

El martes 23 de los corrientes llegaron por el tren de la tarde los jóvenes becados de Honduras y el Salvador que vienen a hacer sus estudios normales en la escuela de esta ciudad. Hemos tenido oportunidad de cambiar algunas impresiones con esos distinguidos jóvenes y nos han parecido caballerosos y cultos. Sus impresiones acerca de Costa Rica son muy agradables para nosotros.

Que en este rincón encuentren todo el afecto que dejaron en el suyo, de tal manera que no extrañen la ausencia de la patria.

### Buen viaje

En el próximo vapor salen para los Estados Unidos de Norte América nuestro distinguido amigo Amado Sánchez y sus dos hermanas mayores: Caridad y Trina.

El Sr. Sánchez va a trabajar en una agencia de negocios de su padre establecida en New York, y sus simpáticas hermanas irán a concluir sus estudios en uno de los más acreditados colegios de aquella metrópoli.

Que tengan buen viaje los distinguidos viajeros son nuestros deseos.

### Un error

En el anuncio de la Farmacia del Parque que aparece en la segunda plana, donde dice *Germann & Zeledón* debe leerse *Hermann & Zeledón*; pues fué un error del cajista y cuando lo observamos ya estaba el tiro de la plana muy avanzado.

### A MISS POWELL

(Al darle un ramo de rosas)

Este ramo de rosas que te ofrecemos, en el jardín del alma lo recogimos; que él te recuerde siempre que te queremos y que con honda pena te despedimos.

El perfume tus horas en esa tierra que tu ojo cariñoso mirar anhela, como un vaso de seda, perfume encierra: es el santo perfume de nuestra Escuela.

LICHO

## MISCELANEA

### Respetuoso saludo

enviamos a los ilustrísimos Prelados centroamericanos, Monseñores don José Antonio Lezcano, Dr. don Canuto José Reyes y Dr. don Juan Antonio Dueñas, dignos huéspedes que vinieron a la Consagración de Monseñor Volio en Alajuela.

### Participamos

a nuestros lectores que los Prelados centroamericanos visitarán esta ciudad el martes próximo. Así nos lo ha participado un amigo nuestro que bien lo sabe.

### Duelo

En la ciudad de Cartago

falleció el viernes 19 de los corrientes, a las 8 p. m., la señora doña Chepita Argüello, esposa de don Nicolás Calivá y madre de nuestros estimados amigos Rómulo, Joaquín, Elena, Elodia, Carmen y María Rosa.

El cadáver fué trasladado al día siguiente a esta ciudad en tren de la tarde. De la estación fué conducido a su casa de habitación y seguidamente al cementerio. El acompañamiento que asistió al entierro, a pesar de la fuerte lluvia que en ese momento descargó, fué una manifestación sincera del aprecio que goza en esta ciudad la familia Calivá.

Para el esposo de la extinta, hijos y demás familia, va ya nuestra más sincera manifestación de condolencia.

### También

murió en esta ciudad el sábado en la tarde, después de penosa enfermedad, el cono-

## CUIDE SU SALUD Y CUIDE SU BOLSILLO

Si está Vd. enfermo debe curarse. El pobre tiene que pagar médico y medicinas y esto siempre cuesta dinero. Por esta razón se ha fundado la Compañía de Protección de la Salud, EL SOL, para dar a todo el mundo, mediante una pequeña cuota mensual, servicio de Médico en su casa, medicinas y un subsidio diario.

Cada día aumenta prodigiosamente el número de adherentes.—No pierda Vd. tiempo y solicite hoy mismo su ingreso.

NOTA: No confunda Vd. la Compañía "EL SOL" que funciona hace tiempo perfecta satisfacción, con otras Compañías de éxito dudoso.